



SÍNTESIS VESPERTINA

21 de mayo 2025

Comunicación Social

PRODECON

Presentó su declaración fiscal y ¿no recibió devolución cuando sí le corresponde? Desde la Red

Si Usted considera que, según sus estimaciones, le corresponde una determinada devolución del impuesto pagado, puede reclamar de manera directa en el portal del Servicio de Administración Tributaria (SAT), o acudir a la **Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon)** para que lo ayude en su reclamación.

En este segundo caso, personal especializado le apoyará en su reclamo y le ayudará a presentar las reclamaciones. En cierto sentido, se convertirá en una especie de abogado suyo que le dará seguimiento al caso hasta lograr que se agoten las posibilidades y Usted reciba lo que le corresponda, si es lo que procede. Y todo ello, sin que le cobren ni un peso.

Gilberto Esparza Blas, su Delegado en Aguascalientes, nos dice que la Prodecon es un organismo público descentralizado y con autonomía de gestión que fue creado en el año 2006 para asesorar, defender y representar al contribuyente, además de generar cultura fiscal.

Prodecon brinda 450 servicios relacionados con la declaración anual 2024 de personas físicas X

La **Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon)** informó que, al concluir la declaración anual del ejercicio 2024, atendieron diversos servicios tributarios, de las cuales 450 están relacionadas con esta obligación de las personas físicas.

IMSS impone prima media por no presentar DART, incluso a patrones exentos El Contribuyente

Durante **2025**, el **Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)** ha intensificado la práctica de asignar la **prima media del Seguro de Riesgos de Trabajo (SRT)** a aquellos **patrones** que no presentaron la **Declaración Anual de Riesgos de Trabajo (DART)**, incluso cuando estaban legalmente exentos de hacerlo.

PRODECON respalda a los patrones

El **criterio jurisdiccional 98/2020 de la PRODECON** aclara que:

“La omisión en la presentación de la declaración anual [...] no implica que se haya optado por cubrir las cuotas conforme a la prima media [...] cuando la prima es idéntica a la del ejercicio anterior.”

Este criterio ha sido utilizado con éxito para **anular resoluciones del IMSS** que impusieron la prima media de manera indebida, reforzando la postura legal de los patrones que cumplen correctamente con su obligación.

FISCALES

La SAT inhabilitará del IVA a quienes declaren 12 meses en cero, según la nueva ley Prensa Libre

Werner Ovalle, superintendente de Administración Tributaria, explicó que esta medida se implementará en cumplimiento de la Ley 31-2024, que contiene la Ley para la Integración del Sector Productivo Primario y Agropecuario.

La referida norma no solo crea esos dos nuevos regímenes, sino que también introduce varias reformas al Código Tributario. Entre estas, se establece la facultad para que la SAT suspenda de oficio la afiliación al IVA del contribuyente que reporte durante 12 meses consecutivos su declaración con valor cero.

La SAT decidió implementar la medida 12 meses después de la entrada en vigor de la ley, es decir, a partir de abril de 2026, cuando se cumple un año de su vigencia, que inició el 9 de abril de 2025. En este periodo se dará a conocer el procedimiento, añadió Ovalle.

CDMX

‘Convertir a la CDMX en la primera ciudad cuidadora’, afirma Clara Brugada La Razón de México

La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina**, presidió la instalación de la Junta Promotora del Sistema Público de Cuidados y la inauguración, en la colonia Bueno Aires, de la primera “Casa de las 3Rs del Cuidado”: Revalorar, Redistribuir y Reducir la tarea de los cuidados. Este evento marca un hito en la construcción de un estado de bienestar que busca reconocer y garantizar el derecho al cuidado.

La inauguración estuvo marcada por un emotivo homenaje a Ximena Josefina Guzmán Cuevas, donde se anunció que la Casa de las 3R del Cuidado llevará el nombre de “Casa de Ximena Guzmán” en su honor.

Ensayan en CDMX sufragio incluyente Reforma

Sasha Cuenca es una **persona no binaria** que participó en un **simulacro** para que **funcionarios de casilla sepan cómo atender a grupos vulnerables** y con alguna **discapacidad en la elección judicial**.

En los comicios del año pasado, Sasha, quien radica en la CDMX, enfrentó gestos de rechazo de uno de los encargados cuando fue a votar en una casilla especial instalada en el Estado de Guerrero.

Para evitar muestras de exclusión, el INE local y el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) explicaron que capacitaron a los auxiliares para que apliquen un protocolo dirigido a personas transgénero.

Este protocolo establece que no deben cuestionar la identidad sexo genérica de los votantes, además de que tendrán que llamarlos por sus apellidos.

NACIONALES

“Violencia política” en México “es real”, dice Rubio tras asesinato de colaboradores de Brugada; “queremos ayudarlos a equiparse” El Universal

El secretario de Estado de EU, Marco Rubio, se refirió este miércoles al asesinato de dos colaboradores de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, y afirmó que **“la violencia política” en México “es real”**.

Durante una audiencia en la Cámara de Representantes, **Rubio señaló: “Creo haber escuchado anoche que otras dos personas fueron asesinadas en Ciudad de México, vinculadas con la alcaldesa de la Ciudad.**

“La violencia política allí es real. Ellos tienen un interés y un deseo de enfrentar a estos cárteles, y nosotros queremos ayudarlos a equiparse y brindarles información”, dijo.

Recorre la CNTE embajadas en Polanco; pide que exijan al gobierno mexicano que resuelvan sus demandas El Universal

Docentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) recorrieron este miércoles **distintas embajadas de la zona de Polanco, en la Ciudad de México, para que pidan al gobierno mexicano que sean atendidas las demandas del magisterio**, mientras que **otro contingente de maestros bloquean la avenida Reforma.**

Los maestros y maestras acudieron a las embajadas de **Uruguay, Paraguay, Venezuela, de España, de El Salvador, Cuba y Brasil**, entre otras.

Este miércoles, las actividades de la CNTE comenzaron con el bloqueo a los accesos de Palacio Nacional, por lo que la Presidenta llevó a cabo su conferencia de prensa a través de sus redes sociales desde el salón Tesorería.

AICM apoya traslado de viajeros a Terminal 1; reportan afectación vial en inmediaciones por manifestantes El Universal

El **Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM)** informó que **apoya en su traslado a los pasajeros que tienen programado un vuelo para este día desde la Terminal número 1.**

A través de su cuenta en X reportó que **"debido a dificultades viales", apoya a los viajeros con vehículos del AICM para que accedan a la terminal aérea.**

Previamente, indicó que se registran problemas viales para ingresar a la Terminal 1, por lo que sugirió considerar opciones de transporte alternas.

ECONÓMICO

Bitcoin alcanza récord en medio de optimismo sobre regulación estadounidense; supera los 109 mil dólares **El Universal**

El **bitcoin**, la **criptomoneda** con mayor capitalización, **batió un récord el miércoles al alcanzar los 109 mil 499.80 dólares**, impulsado por una **ola de optimismo en Estados Unidos en torno a la regulación del sector.**

De este modo **superó los 109 mil 241.11 dólares que había alcanzado el 20 de enero, día de la investidura de Donald Trump**, después de haber caído temporalmente por la falta de medidas concretas sobre las criptomonedas durante los primeros meses del segundo mandato del presidente estadounidense.

México enfrenta "crecimiento prácticamente nulo" en 2025: Monex; prevé estancamiento económico del país **El Universal**

Aunque **México** logró evitar una **recesión** técnica al cierre del primer trimestre de 2025, analistas del grupo financiero Monex advirtieron este miércoles que el país se dirige hacia una **desaceleración económica** sostenida con **"crecimiento prácticamente nulo"** este año.

"Si bien, por el momento, (**México**) evitó una recesión técnica (...) en el primer trimestre de este año, aún así, las expectativas no son tan positivas para este 2025. El

consenso del **mercado** está esperando un crecimiento del **PIB** de solo un 0.1 %, que básicamente lo que implicaría un estancamiento de la economía”, explicó la directora de Análisis Económico, Cambiario y Bursátil de **Monex**, **Janeth Quiróz Zamora**.

En conferencia de prensa, en el marco del 40 aniversario de Monex, Quiroz señaló que el crecimiento del producto interno bruto (PIB) mexicano podría ser mínimo este año, con sectores clave como la **construcción** y los **servicios** al mostrar una fuerte debilidad, según sus previsiones.